
ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS DE LA ASOCIACION  H. C. “LA TORRE 
DEL AGUA DE PEÑAFIEL” DEL 30 DE SEPTIEMBRE DE 2016 

Se celebró la asamblea general de la asociación el día 30 de septiembre a las 19h en el local 
de la sede conforme al orden del día establecido. De los 37 socios asisten 18 lo que supone el 
48%. 

Los socios asistentes fueron los siguientes: Rosario Tejero, Mª Concepción Tejero, Jaime del 
Alamo, Pedro Luis García Vega, Mª Antonia Samaniego, Aurora de Dios, Adalberto Arratia, 
Jesús Solís, Jesús Tejero, Fco Cubero, Marisa Frómesta, Gloria González, Belén González, 
Luis Rodríguez, Justo García, Jesús de la Villa, Jorge Tejero, Carlos Reyes. 

Saludo de bienvenida. 

El presidente Jesús Solís da la bienvenida a los nuevos asociados y agradece a todos  su 
asistencia. 

Comenta que se ha preparado un dosier para cada miembro conteniendo: el acta de la 
asamblea general del 13 de junio del 2015, la lista de socios su lugar de residencia y dirección 
de correo electrónico quien le tiene, el estado de cuentas y una monografía sobre las pinturas 
murales expuestas en San Pablo. En el prólogo de dicha monografía se detallan las acciones 
realizadas desde el comienzo de la asociación H. C. “la Torre del Agua” hasta ahora. 

Lectura del acta anterior 

Carlos Reyes da lectura al acta del año 2015. 

En el dosier que se adjunta a cada socio esta una copia del acta de dicho año por lo que no se 
cree necesario detenerse mucho en ella. 

Altas y bajas. Renovación de cargos 

Se comenta que habiendo una desavenencia ha causado baja en la asociación Jesús 
Hernando. Ante esta baja y hasta esta asamblea se ha cubierto la vacante de secretario de 
manera provisional y ahora se producirá el nombramiento del nuevo secretario. 

Por otra parte se han producido varias altas. 

Se ponen los cargos de la Junta Directiva a disposición de la asamblea y se solicita que si 
hubiera alguien dispuesto a entrar en la Junta que lo haga saber. 

El cargo de tesorero que ha sido desempeñado en el anterior periodo por Carlos Reyes por 
motivos personales propone ser sustituido,  Marisa Frómesta se propone por lo que será la 
nueva tesorera. 

No se proponen más voluntarios.  

La junta actual procederá a efectuar la adecuación de los cargos a fin de conformar la junta 
directiva para este nuevo periodo. 

Estado de cuentas. Situación del pago de cuotas. 

En el dosier que se adjunta hay una copia del estado de cuentas. 

Se han estructurado las cuentas en dos periodos, hasta el final de 2015 y la segunda parte 
desde el 01 de enero del 2016 al 19 de septiembre del 2016. 



Como pueden verse los dos periodos arrojan un saldo positivo.  

Al hacer el pago de la anualidad a veces ocurre que si no se indica el nombre del socio y la 
anualidad a la que corresponde el pago pasa que no podemos saber quien ha efectuado el 
ingreso. 

Se puede efectuar el pago de tres maneras: 

I. Por transferencia, con el nombre del socio y la anualidad 
II. Por ingreso directo en cajero o ventanilla, con el nombre del socio y la anualidad 
III. En efectivo al tesorero de la asociación quien entregará un recibo. 

Quien quiera desgravar la cuota de la asociación en Hacienda puede hacerlo presentando el 
recibo que la asociación facilita.  

Se recuerda que el IBAN y Nº de cuenta de la Asociación H. C. “La Torre del Agua” es: 

ES.8901820725170201544570 

Actividades del último ejercicio. 

Jesús Tejero detalla pormenorizadamente todas las actividades efectuadas en el último 
periodo. 

Mayo - Junio 2015. Exposición “la escuela de mediados del siglo XX”, libros antiguos de J. 
Solís en la iglesia de “Las Claras” con la colaboración de la escuela CRA “La Villa”. 

Julio 2015. Publicación del Boletín Nº 3. 

Julio 2015. Conferencia en “El Mirador” Título: Las aguas, los ríos y los puentes de Peñafiel y 
Las abejas por Carlos Reyes y Rosa García. 

Agosto 2015. Exposición en antiguo local de Caja Duero de fotografías históricas de futbol en 
Peñafiel con ocasión del 50 aniversario del Club atlético Peñafiel. Se efectuó un partido de 
veteranos, una charla y una cena de hermandad. 

Agosto 2015. Participación en el programa de fiestas: El Puñal del Infante y La Torre de la 
Mora ( originales de J. Pazos y reeditados por Carlos Reyes), La guerra carlista influencia en 
Peñafiel (Fco Cubero), La Historia más antigua de la villa de Peñafiel (Jesús Tejero), La 
sociedad de Peñafiel a mediados del XVIII (Jesús Hernando). 

Septiembre 2015. Publicación por Jesús Tejero del primer cuadernillo titulado: “La Virgen 
Chiquitita”. 

Octubre 2015. Publicación del Boletín Nº 4. 

Noviembre 2015. Charla presentación por Jesús Tejero en “”El Mirador” del libro “Memorias de 
la villa de Peñafiel cuyo autor fue el presbítero Nieves y se cree es la 1ª historia de la villa. 

Diciembre 2015. Publicación del Boletín Nº 5. 

Enero 2015. Conferencia en “El Mirador” Título: “Los cultivos transgénicos” por Jesús 
Hernando. 



Abril 2016. Publicación del Boletín Nº 6. 

Abril 2016. En el instituto IES “Conde Lucanor” exposición de trabajos de la asociación H. C. 
“La torre del agua”. 

Abril 2016. Charla presentación por Jesús Tejero en “”El Mirador” del cuadernillo “La Virgen 
Chiquitita” y de los cuadernos publicados hasta la fecha. 

Abril 2016. Se hace un mercadillo de libros antiguos y lectura de algunos párrafos del Quijote 
por alumnos del colegio CRA La Villa. 

Mayo 2016. Charla presentación y entrega a nuestra asociación por José L. Molino en “”El 
Mirador” de toda la obra perteneciente a D. Moisés Garcés Cortijo. 

Junio 2016. Recuperación por Jesús Tejero de la historia de Peñafiel titulada. “Glorias de 
España, Peñafiel”. Del autor Isaac García García.  

Junio 2016. Recuperación por Marisa Frómesta y Carlos Reyes de la obra “Amores tristes” de 
Eloísa Alonso  autora muy vinculada al periódico “La Voz de Peñafiel” y publicada en 1909.  

Julio  2016. Publicación del Boletín Nº 7. 

Julio - Agosto 2016. Reproducción y reubicación de las pinturas murales de la iglesia de S. 
Pablo en su lugar originario. Se hizo una charla presentación en la propia iglesia contando con 
la coral peñafielense que cantó varias cantigas de Alfonso X “El sabio” 

.Agosto 2016. Participación en el programa de fiestas: El puente del Botijas (Carlos Reyes) y 
los Cuadernos de Peñafiel (Jesús Tejero).  

Agosto 2016. Publicación por Jesús Tejero del  cuadernillo dedicado a D. Jaime del Alamo. 

Comunicación. Publicaciones, Boletines, pagina web, redes sociales 

Los Boletines. Se ha creado un consejo de redacción y se propuso por voluntad propia  Marisa 
Frómesta como secretaria lo que fue aceptado por la Junta Directiva. A partir de la aceptación 
de Marisa el consejo quedo formado con los siguientes miembros: Feli Curiel, Jesús de la Villa, 
Elena Barrientos. Si alguien más está interesado en participar puede comunicarlo. Como Belén 
González muestra su interés por participar en este consejo nos pondremos en contacto con ella 
al objeto  de mostrarle el funcionamiento. 

Se anima a los asistentes a que presenten algún artículo que consideren de interés para su 
publicación en los boletines trimestrales . 

Distribución en papel. A cada socio que viva fuera se le enviará un ejemplar en papel, a los de 
aquí se les llevará a su domicilio o bien le recogerán en la Sede.  

Por internet. Todo el mundo puede recibir los ejemplares. 

Cuadernillos  (Monografías). 

Por obra de Jesús Tejero se han ido sacando una serie de monografías con una buena acogida 
y que están suponiendo una importante fuente de ingresos de la Asociación. 



Pagina web.  

Como objetivo prioritario  de este ejercicio trataremos de conseguir una página más atractiva. 

Redes Sociales 

Pretendemos publicar regularmente informaciones en facebook. 

Radio Peñafiel 

Nos proponemos hablar una o dos veces al mes. Sobre los artículos de los boletines 
trimestrales, sobre las monografías, sobre exposiciones o ponencias; a ser posible que hable el 
autor del artículo. 

Programa de fiestas.  Algunos socios solemos  enviar artículos para su publicación en los 
programas de Fiestas del pueblo.  

Propuestas para el próximo periodo. 

Entrega oficial de la copia de las pinturas del siglo XIV al convento de S. Pablo. Con la 
presencia de  autoridades, patrocinadores, socios y el pueblo en general.  En la misma iglesia 
de S. Pablo. 

Ir estudiando una gran exposición exposición para el verano de 2017.  

Intentar reeditar alguna novela de las existentes ambientadas en peñafiel.   

Continuar presentando las ponencias que parezcan interesantes. 

Estudio de la documentación entregada por el Sr. Molino de D. Moisés Garcés Cortijo para 
despues si parece oportuno publicar todo o parcialmente. Para ello se propone crear una 
comisión para el estudio se solicitan voluntarios. 

Tratar de conseguir acceso al convento de monjas franciscanas de Valladolid donde creemos 
hay documentación del convento de S. Francisco y de Las Claras de Peñafiel. Jesús de la Villa, 
Pilar Glez. Biblioteca, Carlos Reyes, quien tenga alguna influencia. 

Seguir intentando hacer la exposición de Casas de Muñecas que ofrece Belén González. Si 
alguien puede ofrecer un local desinteresadamente por un tiempo razonable se lo 
agradeceríamos. 

 

Ruegos y preguntas 

Marisa propone hacer un concurso dirigido a los alumnos de Eso sobre el tema: D. Juan 
Manuel resucita en el siglo XXI. 

Se propone a Marisa que haga un trabajo sobre la CRUZ ROJA en Peñafiel teniendo en cuenta 
que ella ha sido presidenta de la citada CRUZ ROJA durante varios años. 

Carlos Reyes sugiere hacer una exposición de trabajos (obras de arte) en madera, taracea, 
relieves y otros. 

Jesús de la Villa. Propone hacer visitas con alumnos algunos monumentos y museos de la villa. 
Pide que alguien de “La Torre” le acompañe. En la medida de lo posible estaremos con él. 



Jesús de la Villa. Hará los posibles para que el Baptisterio de San Miguel sea adecentado y 
sean recuperadas las pinturas. 

Se comenta el interés de conocer algo de la Antigua Judería. Se anima a Gloria Glez,  Jesús 
de la Villa, Pedro Luis García y quien pueda conseguir alguna información sobre el tema que 
investiguen y se pongan en contacto entre ellas o por mediación de la Junta a fin de satisfacer 
esta iniciativa en la medida de lo posible. 

Hace unas semanas ha estado aquí un grupo de excavadores de la universidad de Burgos que 
en el pico de “La Mora” (zona de Sauquillo) han encontrado restos de muralla de más de 100m 
y cerámica que parece ser de la época del vaso campaniforme (de hace unos 4.000 años). Se 
ofrecen para hacer una conferencia organizada por “La Torre”. 
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